



## Alcorcón, Leganés y Getafe fueron ocupados ayer por nuestras tropas

### Fracasado el enemigo en un intento de reacción, huyó abandonando en el campo centenares de cadáveres, ocho tanques rusos y enorme cantidad de armamento

La moral y alto espíritu de las fuerzas de nuestro Ejército son excelentes

### Contra el materialismo frívolo y egoísta

Al aproximarse el fausto acontecimiento de la toma de Madrid, en varias poblaciones se están preparando ya programas de festejos para celebrar jubilosamente la gloriosa gesta de nuestro heroico Ejército.

Con sano criterio y sentido práctico de la realidad figuran en algunos de esos programas actos religiosos de acción de gracias al Todopoderoso que tan visiblemente ha otorgado su protección maravillosa a España en esta cruzada redentora; secundariamente se ha cabida en esos programas a honestos esparcimientos de alegría con dianas, conciertos, fuegos de artificio, y en general recreos públicos en que el pueblo pueda expandir el contento motivado por la importantísima efeméride de la conquista de la capital de España.

No todo ha de ser reza, es cierto; el hombre consta de alma y cuerpo y justo es dar al alma lo que es del alma y al cuerpo lo que es del cuerpo. Pero en los momentos presentes se ha de racionar con recto comedimiento lo que implique materialismo en el regocijo natural y obligado de los buenos españoles. Y esto por necesidad de gratitud a Dios, por respeto ineludible al dolor de España y de tantos de sus hijos que han sucumbido en esta lucha contra la antipatria y por imperativo de un sagrado deber de conversión de vida pública, ya que anteriores excesos de desprecupación escandalosa en muchas conductas trajeron aparejados los males sin cuento que han llovido sobre nuestro desgraciado país en estos últimos años.

Demos expansión al ánimo, y descubramos los sentimientos de regocijo en la ocasión que nos depara el arrojo valeroso de nuestros soldados, pero racionalmente, sensatamente, cristianamente, como nos lo demandan ahora de consuno la Religión profanada sacrilegamente y España desagrada canallamente por las hordas del mal.

Por Dios y por España debemos refrenar los instintos materialistas y frívolos y dar al regocijo el tono de cordura y sensatez cristiana que reclaman las circunstancias.

Hacemos nuestras las frases que a este propósito se publicaban ayer en la «Gaceta Regional» de Salamanca.

«Tiempos de penitencia son los que corremos, y sin ella, no podremos salvarnos. Porque España llevaba clavada en el alma, el dardo de la frivolidad, y si caliente y corriente aún la sangre de los que pelean por una España redimida por el sacrificio, nos permitimos el lujo y la alegría, tendrían ellos derecho a ver en la retaguardia mayores enemigos que extirpar, para que por reacción, mañana, no volviésemos con bríos la furia marxista, robustecida por la perspectiva de la falta de contrición, que engendraría otro nuevo estado social, reivindicador de una justicia predicada y no llevada en el corazón.

Ni cristiano, ni español, ni justo, será pensar que imponer la paz será para volver a la ciudad alegre y confiada, al vivir cómodo y risueño, teñido de rojo por el heroísmo de los que hoy combaten, no para una España mejor, sino para que continúe la molición, la orgía dorada, la corrupción, después de días de vendaval que otros hayan corrido...

Cuando nos invade y nos domina una obsesión, y ninguna más fuerte y legítima que la sentida por Dios y por España, el alma no puede redimirse ni debe, del cautiverio que es expiación. Y lo menos que debemos ofrendar a nuestra juventud, que se bate en la, en los picachos de la sierra, es una tristeza esencial, que nos afine y purifique el dolor, ya que antes no sufrimos, en el humo de locos devaneos, ver el que ha engendrado esta bárbara tragedia.

Mientras no nos limpiemos del materialismo frívolo y egoísta, no nos es lícito colaborar en una obra de limpia del materialismo de unas hordas envenenadas, que «todos en El pusimos nuestras manos».

Proyectar bailes y excesos báquicos en esta hora trágica, para ostentar la legítima alegría del triunfo de España ni es cristiano, ni es español. No decimos esto, claro es, porque aquí o allá se vaya a llevar a la práctica, sino por prevenir, que el consejo siempre es saludable, y en este instante muy oportuno.

### Un significativo artículo de "A B C" de Madrid

De cuál es la situación de Madrid, nos da una cabal idea el artículo de fondo que publica el «A B C» de aquella capital, correspondiente al día 3 del mes actual, y cuyo ejemplar cayó ayer en nuestras manos en el pueblo de Alcorcón momentos después de ser ocupado por nuestras tropas.

El artículo se titula «Momentos decisivos», y de él son entre otros los siguientes párrafos:

«Durante las últimas horas el cerco fascista se ha estrechado más sobre Madrid. El Ejército de los facciosos presionando audazmente nuestras líneas combativas ha conseguido quebrar sectores de resistencia que nos eran absolutamente necesarios para una mejor defensa de la capital de España.

Es inútil, en estos graves momentos, pretender narcotizar a la realidad con soflamas encendidas de vana retórica y lo que se hace imprescindible es que todos los antifascistas alistados en esta dramática batalla tengamos una conciencia clara de la realidad que estamos viviendo.

Madrid es el objetivo fundamental de esta guerra. Los rebeldes que lo asedian descubrieron desde el primer momento el punto débil de sus defensas, logrando vulnerarlo con una táctica militar impresionante, y se han lanzado al asalto rápidos y confiados.

Incumbe a las unidades del frente evitar que sean las barricadas de las calles y los fortines formados en los

### Resumen de la situación

### El marxismo ha muerto ¡Viva España!

Quien ayer supiera leer entre líneas los últimos párrafos de nuestra crónica-resumen, podría fácilmente adivinar cuáles eran los objetivos de la jornada. Decíamos que las columnas que el día anterior habían conquistado Villaviciosa de Odón y Mostoles, a poco que avanzaran, convergerían en Alcorcón; que la situada en Fuenlabrada tenía en frente a Leganés y que las que se hallaban en Parla y Pinto, también a poco que avanzasen se encontrarían en Getafe.

Pues bien, ayer fueron conquistados por nuestras fuerzas, precisamente, Alcorcón, Leganés y Getafe.

No lo decimos esto con jactancia de videntes, ni mucho menos, sino para demostrar que es tal la pericia y maestría con que se desenvuelven nuestras tropas, tal el grado de capacidad de nuestros ilustres generales que las mandan, y tal la seguridad de triunfo en que operan, que incluso nosotros, legos por completo en táctica militar, podemos vaticinar, de una jornada para otra, cuales van a ser los éxitos del día.

Estamos ya a la vista de Madrid, sin auxilios de anteojos de ninguna clase, poniendo únicamente en juego nuestras propias facultades visuales, vemos Madrid desde los altozanos donde ayer vivaquearon nuestras tropas. Ante nuestra vista se alza la mesa pétreo del antiguo Palacio de Oriente, las torres de la Telefónica, del Círculo de Bellas Artes, de la Casa de la Prensa, de la iglesia de Santa Cruz. Vense allá al fondo las arboledas del Retiro y del Parque del Oeste. El aire, cargado de esperanzas trae hasta nosotros los aromas de los pinos de la Casa de Campo y el aliento humedecido de los chopos del Parque de la Arganzuela.

Las operaciones realizadas ayer, de una gran envergadura, pues sobre representan un frente de más de veinte kilómetros hubo que vencer una furiosa resistencia del enemigo cada día más convencido de que se está jugando sus últimas cartas, acreditó una vez más la pericia del mando que las dirige y la bravura de las tropas que operan.

Fué la de ayer una batalla en toda regla en la que intervinieron todas las armas. Desde la Infantería hasta la Aviación, pasando por la Caballería, la Artillería, los Ingenieros, etc.

Y no es posible, sin riesgo de pecar de injusto, señalar quien estuvo mejor. Todos, absolutamente todos los elementos que entraron en juego, puede afirmarse que se excedieron a sí mismos en coraje, valor y desprecio de la vida.

Y cuando mediada la tarde, los jefes de las columnas, a través del Mando, se cambiaban los partes de la jornada y se comprobaba que todo había resultado tal y como aquél lo había ordenado y previsto, era de ver el entusiasmo que a todos, altos y bajos, jefes y soldados hacia prorrumpir en extentóreas vivas a España.

Fué preciso que la autoridad de

hogares los sitios estratégicos para repeler la agresión de la barbarie fascista. Dentro de la ciudad moran demasiadas criaturas inocentes y es preciso salvarlas de los cascotes de la metralla.

quienes tienen la responsabilidad de las operaciones se impusiese para contener a las tropas, que ebrias de fervor patriótico, no obstante lo duro de la jornada, hubieran llevado su ímpetu hasta entrar anoche mismo en las calles de Madrid.

Ha ía acumulado ayer el enemigo en este frente todas sus mejores reservas, todos sus mejores elementos. En un esfuerzo supremo pretendió sinó reconquistar lo perdido al menos contener el avance de nuestros soldados.

Y puso para ello en juego a su aviación con varias escuadrillas, lanzó sus famosos carros de asalto rusos, utilizó unas poderosas trincheras con nidos blindados de ametralladoras... Y todo fué inútil. El ímpetu, semejante al del toro ya herido de muerte y entablado, hubo de estrellarse ante el pecho valeroso de nuestras fuerzas.

Su aviación fué puesta en fuga no sin dejarse en el campo, consumiendo en llamas más de un aparato, sus baterías acalladas, sus trincheras asaltadas, sus hombres en vergonzosa huida o caídos para no levantarse más.

Hace unos días, eran los arrabales madrileños los que estaban bajo el fuego de nuestra Artillería de gran alcance. Desde ayer es el centro de la gran urbe, sus barrios más diversos los que están a merced de los cañones del Ejército.

Desde Alcorcón, desde Leganés, desde Getafe hay en línea recta a la Puerta del Sol alrededor de unos ocho kilómetros. No es ya el estallido de la granada, es el propio disparo del cañón el que los madrileños pueden ya percibir con toda claridad desde sus propios domicilios.

Madrid, es por tanto, ya una cosa líquida.

Digamoslo, sinó, esas llamadas urgentes y angustiosas que durante toda la tarde de ayer estuvieron lanzando sus emisoras, convocando urgentemente a todas sus milicias, ordenando imperiosamente a todos los dueños y conductores de todos los vehículos para que inmediatamente se presentasen en determinados lugares, las demandas de auxilio a diversas provincias...

Llevaban los periódicos marxistas cerca de un mes afirmando que Madrid lo era todo, que en Madrid se ventilaba la causa de lo que ellos llaman libertad, que en Madrid se decidía la suerte del comunismo universal.

Pues bien, ya está todo acabado. Los cañones del invicto Ejército español están en esta hora histórica en que escribimos estas líneas disparando las salvas funerarias de lo que fué el marxismo español.

### Cuartel general del Ejército del Norte

Estado Mayor.—2.ª sección  
Comunicado oficial núm. 98

Situación general de este Ejército a las 21 horas de hoy.

En la jornada de hoy se ha registrado por las fuerzas de este Ejército mayor actividad que en días anteriores, habiendo actuado principalmente la Sexta División y por el Norte y el

### Para festejar la toma de Madrid

BURGOS.—El Excmo. señor Arzobispo de Burgos ha publicado una circular disponiendo que tan pronto como se conozca la noticia oficial de la toma de Madrid sean volteadas todas las campanas de la Catedral, parroquias e iglesias de la citada capital castellana, y acto seguido se cante un Te-Deum en la Catedral.

Al día siguiente habrá misa solemne en el citado templo en acción de gracias.

### Actos festivos en Alava

VITORIA.—Está ya ultimado el programa de los actos y festejos que han de celebrarse para festejar la entrada de las tropas nacionales en Madrid.

El día en que se reciba la fausta noticia, habrá una manifestación popular, repique general de campanas, y engalanamiento de las ventanas y balcones. Por la noche fuegos artificiales e iluminaciones.

A la mañana siguiente, a las nueve, diána por las bandas de música y cornetas, repique de campanas y lanzamiento de cohetes y chupinazos. A las once y media, gran Te-Deum en la Catedral con asistencia de todas las autoridades. Después habrá una recepción oficial y popular en el Ayuntamiento. El general gobernador, señor Alvarez Arenas, representará al generalísimo Franco. Después de la recepción, el general Alvarez Arenas desde el balcón central del Ayuntamiento dirigirá la palabra al pueblo.

Al mediodía la banda municipal dará un gran concierto en el kiosko de la Plaza de España.

A las cuatro de la tarde llegará a la capital la imagen de la Patrona de Alava, Nuestra Señora la Virgen de Estíbaliz. Frente al Cuartel de Caballería de Sancho el Sabio se organizará la procesión para trasladar la imagen triunfalmente, desde la Catedral, donde habrá una gran función religiosa. Tanto a la procesión como a la función de la Catedral asistirán todas las autoridades.

Por la noche se servirá una comida extraordinaria a los acogidos en los hospitales y todos los centros benéficos.

### Lea usted en cuarta plana nuestra información de última hora

Sur la Septima, ocupando en este último Alcorcón, Leganés y Getafe; y en el frente de Somosierra la División de Soria.

La aviación ha actuado también con mayor actividad e intensidad que en días anteriores.

En los restantes frentes, sin novedad.

La situación continúa en su aspecto francamente favorable.

En la zona de retaguardia la normalidad es completa.

Avila 4 de noviembre de 1936.—El coronel jefe de Estado Mayor. Fernando Moreno Calderón (rubricado).

### Pólvora en salvas

El hecho nos lo cuentan como ab solutamente verídico.

Hace varios días que por la barriada de los Cuatro Caminos de Madrid se desmandaron unos toros que eran conducidos al matadero.

El hecho sembró el pánico entre los viandantes, que comenzaron a correr alocados gritando: ¡Los toros, los toros!

Pero hubo algunos para quienes, sin duda, la mosca no se reparta de sus respectivas orejas, que oyeron mal, y creyendo que lo que gritaban los asustados era ¡Los moros, los moros!, dieron en correr espantados de una manera tan desaforada y con tales muestras de pánico enloquecedor, que no más tarde de tres minutos, eran millares las personas que en avalancha informe llegaban a la Puerta del Sol dando gritos de espanto.

La confusión que se armó no es para descrita. El miedo, tan propenso a la fantasía, les hacía a algunos llegar a asegurar que habían visto a los Regulares jinetes en briosos corceles; otros decían que tras los moros venían los del Tercio, y así sucesivamente.

Fué preciso que saliera Galarza al balcón de Gobernación y que en estas o parecidas palabras dijera a la multitud:

—No corráis. Eso de los moros no es verdad. Si lo fuera, ¿os creéis vosotros que iba yo a estar aquí todavía?

Ayer ocupamos Alcorcón, Leganés y Getafe.

A lo mejor el parte del ministerio de la Guerra dice que seguimos combatiendo en el frente de Extremadura.

Por cierto que desalojados ahora los rojos de Alcorcón, parece que los pucheros los van a hacer en Madrid.

Ahora resulta que los innumerables habitantes de Avila, que desde hace un mes nos están contando lo que han visto en las famosas trincheras que los rojos construyeron en Navalperal, son unos embusteros.

Así nos lo dice el comunicado oficial que anoche radió el ministerio de Largo Caballero, puesto que afirmaba que «en el sector de Navalperal nuestras tropas han rechazado un ataque faccioso».

¡Esto es ya carcajearse con la capa puesta, amigos!

Querido Indalecio: Esperamos el domingo próximo en tu tertulia del café Bayona.

Puedes tomar lo que quieras, que todo está «pagao».

Al terminar uno de los últimos Consejos de ministros celebrados en Madrid, el de Instrucción pública, ese analfabeto llamado Hernández, se limitó a decir que las «impresiones eran buenas en general».

Pues ya verás cuando las impresiones sean «regulares» y con los del Tercio, detrás...

El Chaval,

Visado por la Censura Militar

# Impresiones del Extranjero

(S. P. E. S.) Servicios de Prensa Española y Suramericana  
CARTA DE ROMA

Metódicamente, según las directrices trazadas de antemano por Mussolini, al acabar la temporada de las lluvias en Etiopía, las tropas italianas han reanudado las operaciones para la ocupación total del territorio.

Es que en toda la Italia fascista procede con método y con reglas que pueden ser calificadas de romanos; en efecto, fueron los romanos los que sustituyeron a la voluntad voluble de los jefes accidentales las reglas y los métodos que aun hoy subsisten, por ejemplo, en el Derecho.

Así en estos días el jefe del Gobierno Italiano ha designado el comisario general de la Exposición Universal que se celebrará en Roma en el año 1941; y el Duce ha trazado además el programa fundamental del certamen, pudiéndose contar de antemano que como en el caso de manifestaciones anteriores todo estará listo para la fecha indicada y conforme al plan trazado.

Este aspecto de la sujeción estricta a un plan preparado de antemano aun con la necesaria elasticidad para los detalles, es una de las características de la Italia fascista y explica en gran parte sus éxitos, tanto en la política interior como en la internacional.

Además de contar con una inteligencia privilegiada como la de Mussolini al que todos sus biógrafos atribuyen una extraordinaria facultad de asimilación de los detalles más especializados, injertándolos sobre un fondo de un sentido práctico que no excluye una honda inspiración ideológica, el sistema del mando único y de la coordinación de los esfuerzos es el único que permite alcanzar grandes resultados; si no tuviera tantas otras virtudes bastaría esta sistematización de los esfuerzos de los individuos separados en la obra común para conferir al fascismo una importancia enorme.

Mientras atiende a sus problemas interiores, Italia no descuida la política internacional y en efecto la visita del conde Ciano a Berlín ha quitado el sueño a más de un político extranjero de los que pretendían ser los árbitros de Europa.

Basta ver la importancia que los periódicos de Francia y de Inglaterra dedican al acontecimiento para cerciorarse de su trascendencia; los políticos que se han pasado la vida difamando al fascismo, se dan cuenta ahora que los países fascistas son en realidad los que llevan la iniciativa en la política internacional.

En cuanto a la masa del pueblo, aún en los países donde la propaganda soviética logra enturbiar su entendimiento, empieza a preguntarse cómo es posible que un régimen que se le presenta como abominable, en cambio da tan buenos resultados para los pueblos que lo adoptan, acabando con las luchas interiores que agotan a los pueblos y que impiden su progreso con beneficio de unos pocos mangoneadores al servicio del Extranjero.

A. Rimondi.

## CARTA DE BERLIN

Los acontecimientos que se han desarrollado en Alsacia en las propias fronteras de Alemania, por culpa de los agitadores comunistas franceses al servicio del imperialismo soviético, heredero y continuador del imperialismo zarista del que ha agravado los peligros para Europa, han provocado una enérgica protesta del Gobierno del Reich.

Tales sucesos, que constituyen una provocación incalificable, han sido posibles únicamente por la lenidad del Gobierno del Frente Popular que preside el camarada Blum, el que por lo visto se preocupa más de servir a las turbias maniobras de Litvinof que de los verdaderos intereses de Francia y de Europa.

Porque ya no puede subsistir ninguna duda de que a pesar de los rumores que intencionadamente se po-

nen en circulación sobre su próximo relevo, el camarada Litvinof está utilizando hábilmente la candidez de algunos Gobiernos europeos para desencadenar una conflagración que haga el juego de Rusia y permita a sus explotadores soviéticos mantenerse en el Poder siguiendo a exprimir al pueblo ruso gracias a una organización autocrática de tipo faraónico que representa un regreso de siglos en la civilización occidental.

El Gobierno de París intenta justificarse alegando las necesidades de su política interior que al parecer tienen hipotecado el poder, pero esta justificación no tiene ningún valor en las relaciones internacionales.

Es muy comprensible que el Gobierno francés, acosado por los problemas derivados de la desvalorización forzosa del franco en consecuencia del desplomarse de una economía bajo el efecto de la política del Frente Popular y por la denuncia del Tratado de Versalles por parte de Bélgica, se encuentre en una situación política muy delicada, pero ello debería precisamente impulsarle a una visión realista de los problemas.

Aparte de las satisfacciones diplomáticas que el Gobierno francés se verá obligado a dar a Alemania por su falta de previsión y por su incapacidad en oponerse a las provocaciones comunistas inspiradas por Moscú, Alemania registra con satisfacción la vigorosa reacción del pueblo de Alsacia, el cual no ha olvidado los beneficios de los años de gobierno eficaz de Alemania y ha demostrado su vigorosa repulsa a las excitaciones de los agentes soviéticos en Francia.

Así que la intención de los organizadores comunistas franceses debía constituir una humillación y una provocación del pueblo alemán en Alsacia ha resultado todo lo contrario: el prestigio de Alemania en Alsacia se ha beneficiado.

P. Feldmann.

## CARTA DE PARIS

Después del discurso del rey de Bélgica que ha puesto en evidencia cómo la política del Frente Popular ha acabado por destruir enteramente el prestigio internacional de Francia, el viaje del ministro de Estado de Italia, conde Ciano, a Berlín preocupa grandemente a los círculos responsables franceses los que se dan cuenta que mientras Francia se dedica a ensayos de política interior fracasados ya en todas partes, los países que gozan de un régimen estable logran afianzar rápidamente su prestigio internacional.

Como, por otra parte, el bienestar interior de cada nación depende esencialmente de su situación internacional, resulta que los pueblos que han tenido el valor de desentenderse de las teorías marxistas llegan más pronto a un nivel elevado de bienestar que las que se dejan vislumbrar por fórmulas engañosas.

Precisamente ahora se ha visto con toda claridad que la fórmula adoptada por los marxistas «Proletarios de todos los países uníos» es la que ha creado las disensiones más profundas entre los proletarios y ello porque en realidad la unión no puede basarse en la uniformidad ya que cada país tiene sus idiosincrasias peculiares, sus necesidades y sus gustos, así que representa un empeño funesto al pretender implantar en un país los sistemas aplicados en otros, sin tener en cuenta que el verdadero ciudadano francés es demasiado civilizado para soportar la brutal tiranía soviética que pesa sobre el pueblo ruso.

Solamente unos políticos ineptos y marrulleros pueden creer que el comunismo es tolerable junto con otros partidos; en todas partes el comunismo ha provocado la guerra civil y forzosamente provocará la guerra mundial si no se les pone coto.

Son ya muchos en Francia los que se han convencido de que el Frente Popular ha sido un fracaso rotundo: ni ha logrado la paz interior que nunca se ha visto más amenazada por

# Sección religiosa

SANTORAL

NOVIEMBRE  
6  
VIERNES

Santos Severo, o b i s p o, Félix, mártires; Wino-co, abad, Atico, Leonardo, confesores.

La misa y oficio divino son de la *Infraoctava de Todos los Santos, con rito semidoble y color blanco.*

CULTOS

En sufragio de las Almas del Purgatorio

La Santa.—La Comunidad de Padres Carmelitas, *Semana Devota y piadosos abnlenses dedican a la Santísima Virgen del Carmen solemne novena como sufragio extraordinario por las almas de los que murieron por Dios y por España.*

Por la mañana, a las ocho y media, solemne funeral con Responso cantado al fin. Por la tarde, a las seis rosario, plegaria, sermón, novena y responso solemne.

Los sermones están a cargo de los RR. PP. Heliodoro del Niño Jesús, Anselmo de santa Teresa y Aurelio de la Virgen del Carmen.

Magdalena.—El ilustre y real Patronato de Animas ofrece el tradicional novenario por las almas del Purgatorio.

Por la mañana, a las diez y media misa funeral.

Por la tarde, a las seis, rosario, plática por el M. I. Sr. don Teodoro García Robledo, canónigo de la Santa I. C., lectura de la novena, y solemne responso final.

Primer viernes

S. I. Catedral.—El Apostolado de la Oración celebra su fiesta mensual en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio del primer viernes y reserva solemne.

# EL 85%

de los trastornos de la **digestión** son debidos a la acidez del jugo de su **estómago**

cause además de la mayor parte de las enfermedades, que puede Vd. evitar y curar, tomando

## SALUTOL

VENTA EN FARMACIAS

excesos de todo género, ni ha saneado la Hacienda, sino que en cambio ha tenido que desvalorizar el franco con la consiguiente bancarrota de la economía francesa ni ha afianzado la situación internacional de Francia que en cambio se ha empeorado al punto que la propia Bélgica a pesar de la tradicional amistad ha sacudido toda influencia francesa a punto de denunciar a su vez el Tratado de Versalles del que el Frente Popular pretende todavía hacer la base de la política internacional de Francia grande ya nadie lo respeta.

Mucha gente tiene fija su esperanza en el Congreso Radical de Biarritz, aunque es prematuro hacer proféticos; lo que sí se puede profetizar es que el gabinete Blum no tiene ya ninguna autoridad y está tambaleándose considerándose su caída muy próxima.

Georges Bidart.

# Relación de las cantidades entregadas a la Junta de Recaudación de Fondos de Avila para atenciones del Ejército

(Continuación)

Demetrio González, cantidad donada, 100 pesetas; Diosdado Encinar, 50; Cristóbal González, 10; Pulqueria Gutiérrez, 150; Rufino Martín, 50; Juan Martín, 250; Felisa Hernández, 10; Fernando Tomé, 750; Julián Agut, 100; Vda. Juan Sáez, 10; Germán Vaqueiro, 15; Alejandro García, 15; Nicolás García, 10; Vitaliano Arés, 150; Anselmo Albertos, 3.000; Cándido Cervera, 100; Carolina Rodríguez, 15.000; Constancio Carrero, 90; Agustín de Vega, 25; Julián Herrero, 50; Antonio de la Cruz, 20; Manuel Garcimartín, 100; Justo Gil Herranz, 5; Emilio Pérez Llorente, 10; Eusebio Pérez Llorente, 10; Leovigildo González, 40; Eladio Hernández, 375 (mitad); Manuel Fernández, 540; Bernardo Rodríguez, 2; Agapito García, 5; Lorenzo B. de Quirós, 1.000; Isidoro Heras, 200; Cesáreo Palacios, 750; Hilario Sánchez, 25; Tiburcio Cabrera, 10; Alejandro Alfonso, 5; Agustín Guadaño, 150; Laureano Pindado, 100; Victoriano Pindado, 250; Jesús Domínguez, 50; Justo Domínguez, 750; Angel Domínguez, 50; Segundo Hernández, 10; Otilio Vega (Dependencia), 53'50; Juan Adanero, 60; Pablo Barrio, 750; Venancio Matallana, 25; Ramón Cañas, 40; Eloy Martín, 40; Laureano Sanchidrián, 75; Luis Sierra, 125; Segundo Fernández, 500; Francisco Rivilla, 50; Santos Martín, 50; Eusebio Mayorga, 25; Julián Encinar, 10; Juan Sáez, 1; Natalio Encinar, 450.

(Continuará)

## Para el Tesoro Público

### Relación del oro recogido por la Comisión de Mombeltrán (Avila)

Don Justo Martínez Pérez, una pulsera, una cadena con medalla de 10 francos y tres trozos de pendientes; 33 gramos.

Doña Francisca Bruno Martínez, una sortija; un gramo.

Doña Jacinta González, un par de pendientes.

Doña Emerita Gómez Méndez, un pendiente.

Doña María Navarro Sánchez, un par de pendientes; 4 gramos.

Don Eutiquio Blázquez Chinarro, 16 pendientes, 4 sortijas, varios trozos de pendiente y sortija, 3 monedas Alfonso de 25 pesetas y una de Isabel II de 10 escudos; 76 gramos.

Don Eusebio Martín Blázquez, un par de pendientes y varios trozos; 7 gramos.

Don Francisco Hernández Miranda, un par de pendientes; 2 gramos.

Don Pablo González Cuesta, un par de pendientes.

Don Urbano Moreno Gómez, un par de pendientes; 3 gramos.

Doña Clementina Méndez González, un par de pendientes; 5 gramos.

Doña María Cruz Méndez, un par de pendientes; 4 gramos.

Don José Azpeitia Escola, 3 pulseiras, de ellas 3 con colgantes de moneda de oro, una medalla de San Ignacio, 2 sortijas, un par de pendientes, una cadena; 52 gramos.

Doña María Crespo González, un par de pendientes; 2 gramos.

Señorita Ester Lerín López, una sortija; 2 gramos.

Don Bonifacio Sánchez Gómez, un par de pendientes; un gramo.

Don Juan González Jiménez, una moneda de 10 francos.

Doña Angela de la Cruz Martín, un pendiente.

Doña Francisca Blázquez Muñoz, un par de pendientes; 2 gramos.

Doña Encarnación Blázquez Muñoz, un par de pendientes; 3 gramos.

Don José Robledo Feloga, 3 pendientes.

Don José Martín García, un par de pendientes, 2 gramos.

Don Marcelino Alvarez, un par de pendientes; un gramo.

Don Máximo González de la Fuente, un par de pendientes; 3 gramos.

Don Máximo de Sosa Gutiérrez, un par de pendientes; 3 gramos.

# ASI ES RIOFRIO

Sonó la hora en el reloj de los tiempos y Riofrío, pueblo netamente serrano, con el calor de la fe, religiosidad y amor patrio que arde en los corazones de sus vecinos, enciende y contagia en amor y entusiasmo a cuantos los conocen y desconocen. Y digó a cuantos los desconocen, porque un cúmulo de circunstancias adversas han hecho de este pueblo, sencillo como su pobreza, bueno como los haya, católico a toda prueba, objeto de vilipendio y como encienita a quien con dardos despectivos se ha pretendido herir su orgullo de honradez, ya que no se le puede manchar el nombre; porque si Riofrío tuviese algún hijo espúreo le aborrece y le repudia, y nunca la villanía de un individuo puede manchar un pueblo, como los crímenes de los adulterinos marxistas españoles no pueden ensombrecer el nombre immaculado de nuestra amada España, madre de dos mundos, do bullen los santos, se multiplican los héroes y brotan en abundancia los sabios.

En el lustro pasado ocasiones más que propicias tuvo la maldad para desencadenar su furor y Riofrío, a quien se le suponía malo, como tenía corazón grande que alberga lo espiritual, se revolvía en su pobreza y hasta en su miseria pero ni un solo atentado a la propiedad, ni llegó a ejercer una coacción violenta y si conservó todas las costumbres religiosas, sus fiestas, sus procesiones, todo aquello que hacía pasar a los pueblos por «cavernícolas».

¡Y ved otro botón! Fué el día 18 día inolvidable, de grato recuerdo por su simbolismo y por su valor. Señalada esa fecha para la reposición del Crucifijo en las escuelas, sin pretenderlo, se hizo fecha probatoria de los sentimientos de fe, disciplina y nobleza, de recia raigambre en sus almas, que ha tiempo anhelaban manifestar. Eran las diez de la mañana de un día otoñal, de sol espléndido y ambiente tranquilo, y todos ataviados con sus mejores galas, autoridades, funcionarios y pueblo, niños y niñas con sendas banderas y sendos lacitos, en filas como verdaderos milicianos, al mando de sus respectivos profesores, don Manuel Martín, doña María Asunción Touchard y don Francisco Cacho con los del anejo de este pueblo, Cabañas, esperaban con santo regocijo la visita del Excelentísimo gobernador civil, señor Rubio, quien nos ha hecho el obsequio de acercarse a palpar la sana alegría de un pueblo que ve reparada su religión y rescatada su libertad.

Se le recibe con vítores y aplausos, saludo romano y tras los otros saludos ritualistas de presentación y ofrecimiento se inicia el desfile hacia la iglesia a los acordes del himno a la bandera; y ya en el templo, niños y niñas también en filas y cobijados bajo los pliegues de tres hermosas banderas nacionales, en el presbiterio las autoridades y funcionarios presididos por S. E. y todo él materialmente abarrotado de naturales y forasteros se celebra la Santa Misa con la pompa y solemnidad que nos permiten nuestras escasas fuerzas, canto majestuoso, sermón, y preciosos motetes que dejan entrever muy claramente la simpatía que la juventud femenina de este pueblo siente por el arte músico-religioso (algunas de las jóvenes llegaron expofeso de Avila para unirse a su coro y así aportar su granito de arena a esta emocionante fiesta.)

Terminado el Santo Sacrificio se organiza triunfal procesión siempre

Doña Elena Navarro de Sosa, un par de pendientes; 3 gramos.

Doña Margarita García Iruela, una sortija y un pendiente.

Señora de Antonio Ferrero, una moneda Alfonso de 25 pesetas.

Don Antonio Lobato Garzón, una cadena maciza con colgante de moneda de Alfonso de 25 pesetas, una moneda de Carlos III, otra de 10 francos y 3 sortijas; 48 gramos.

Don Eutiquio Blázquez Chinarro (segunda remesa), una sortija y una cadena con medalla; 7 gramos.

en filas, con silencio cartujano en lo que no fuera expresión del sentir religioso y patrio. Abren marcha los tres crucifijos uno de los cuales ha sido donado para la escuela de niños de la localidad por el prestigioso licenciado don Miguel Abadía, médico de la misma, y siguen los abandonados escoltando las insignias el presidente el coro, el Excmo señor gobernador, autoridades, funcionarios y pueblo en masa. Cantos a la bandera, a la religión y a la infancia angelical hunden los más frívolos espíritus en todo el trayecto hasta las escuelas, do de infinita alegría los dignos maestros reponen en su trono al Divino Crucificado que manos impías habían arrancado de las paredes destruidas, aunque no lo pudieron de los corazones. Vítores, aplausos, júbilo inextinguible se dibuja en los semblantes al ver coronada la empresa y en este ambiente cálido se hace el silencio que rompe el referido señor Martín quien con voz velada por la emoción demostró con datos históricos que la Cruz ha sido el guión de nuestra grandeza llevándonos a los mayores triunfos y estimulando a los niños a que después del Crucificado miraran a la bandera cuyos colores representan el oro de los trigales de Castilla y la sangre que los soldados han vertido y vierten por la redención de España.

Con bellas frases el Excelentísimo señor gobernador en un gran discurso nos hace ver que de la misma manera que las ondas radiofónicas invaden el mundo así la onda espiritual que principió en el Gólgota ha invadido las almas y ha hecho vibrar a las generaciones. Bien merecidos aplausos coronaron su oración.

Con soltura, donaire y elegancia recitó una poesía alusiva al acto la señorita Magdalena Galán, y finalmente me cupo la honra inmerecida de dar las gracias en nombre del pueblo a la primera autoridad civil de la provincia que con la amabilidad que le caracteriza siguió en unión de su disinguida esposa e hijas paso a paso nuestra emotiva fiesta.

Ya reintegrados al templo, en su amplio atrio se distribuyeron a los niños abundantes caramelos regalados por el culto secretario de este Ayuntamiento don Faustino Mendoza en tanto que a S. E. y familia, autoridades locales y representaciones se les obsequiaba con pasteles, pastas, licor y cigarros puros y a que no les fué posible aceptar el banquete con que los funcionarios querían agasajarles.

Fueron despedidos nuestros ilustres visitantes dejándonos recuerdo imborrable y llevándose tras sí además de la adhesión de que tenía fehacientes pruebas todo nuestro cariño por su afabilidad y simpatía sin igual. ¡Así es Riofrío! pueblo del que tanto se ha hablado; esos son sus moradores.

Emilio Martín. Párroco.

Arturo Canales  
Estimados del norte, pino rojo  
Cemenos Cozma Aelsud  
Cangrejo  
Castelar n.º 1 Teñazo 48

¿CÓMO LLAMAS?  
usando solo tres días el papeletito  
UNGUENTO MAGICO  
desaparecen totalmente callos  
y durezas, ojos de gallo, se-  
rugas y juanetas

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pit. por correo, 2 pit.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5 MADRID

¡REUMATICOS!  
Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático "KARMEI." se vende en todas las farmacias de AVILA

# Las dos ciudades

Interesante "Carta Pastoral" sobre los actuales momentos de España

El preclaro señor Obispo de Salamanca, de inolvidable recuerdo en Avila, ha publicado una hermosísima «Carta Pastoral», plena de sabias enseñanzas jurídicas, teológicas y sociales, desarrolladas en dicción elegante, serena y convincente, avalada con profusión de citas probatorias de summa autoridad.

Juzgamos este importante documento del ilustre Prelado salmantino como obra maestra en su género, por la que felicitamos al Excmo. señor Pla y Deniel expresándole nuestro agradecimiento a la atención que ha tenido de enviarnos un ejemplar de tan hermosa Carta.

### SUMARIO

El año 1936 piedra miliar en la historia de España.—Revolución y contrarrevolución.—Los dos amores que respectivamente las engendran; y con ellas a las dos ciudades.—Frente al vandalismo de los hijos de Caín el heroísmo y el sublime y fructífero martirio de los hijos de Dios.—El martirio es la suprema categoría del amor.—Se ha enriquecido y alargado el ya largo Martirologio español.

Identidad de los principios doctrinales de la Iglesia ante diversas circunstancias políticas.—En 1923, en 1931 y en 1936 se han recordado por el Prelado dos principios fundamentales de derecho público cristiano; que viniendo de Dios toda autoridad civil tiene sin embargo un origen humano en la determinación de la forma de régimen y en la persona que lo encarna; y que en la sociedad radica una autoridad constituyente para cambiar un régimen o un gobierno no arbitrariamente, sino por necesidad de bien público.—Preclarísimos Doctores de la Iglesia y Maestros Salmantinos que enseñan el origen humano de las distintas formas de gobierno y personas que lo desempeñan.—Leon XIII llama evidente esta doctrina.—Santo Tomás de Aquino, San Roberto Belarmino y Suárez enseñan la legitimidad de alzamientos por la necesidad de defender el bien común.—Razones intrínsecas de esta doctrina.—Soberanía radical constituyente y suprema autoridad constituida.—La Providencia de Dios y la necesidad de la oración en las calamidades públicas no excluyen la acción de las causas segundas ni el uso de los medios naturales.—Condenación por el Concilio de Constanza del aislado e individual tiranicismo.—A no ser en legítima defensa nun a es lícito dar muerte a ningún hombre por autoridad privada.—Obligación de facilitar a los condenados a muerte la recepción de los últimos sacramentos.—Inhibición de la Iglesia Jerárquica en lo que Dios ha dejado a las disputas de los hombres.—La guerra actual española, más que una guerra civil, es una guerra internacional en el suelo nacional de España; es una verdadera cruzada.—El derecho cris-

# Los japistas de El Quejigal saludan a sus compañeros de Avila

Ayer tarde pasamos unos momentos en la posición del Quejigal que está guarnecida por los cruzados japistas abulenses. Unos entrañables compañeros en la prensa tuvieron la gentileza de cedernos un asiento en su coche.

Vamos dejando atrás pueblos y más pueblos y en las torres de todas las iglesias ondea triunfante la invicta bandera española como signo de redención. Pero también vemos en las caras de los habitantes de los pueblos la huella del sufrimiento impresa por las atrocidades cometidas por las hordas marxistas; iglesias incendiadas, casas saqueadas, fusilamientos a mansalva de personas de orden...

Llegamos al Quejigal posesión del príncipe Hoememloe, guarnecida ahora por los bravos japistas de Avila. Hasta allí, lugar apartado del mundanal ruido, han logrado sus siniestros propósitos las feroces hordas a las órdenes de Moscú. Todo el mobiliario rico y artístico que atesoraba el palacio ha sido destruido por el sólo hecho de pertenecer a un príncipe. Los salvajes e incultos marxistas intentaron también hacer añicos un magnífico artesonado estilo herreriano pero la proximidad de las tropas de nuestro Ejército les hizo huir como corzos por los cerros, llenos de miedo, sin consumir su obra destructora...

Los jefes de JAP destacados en el Quejigal así como los milicianos nos reciben con los brazos abiertos y nos piden noticias de Avila y de los frentes.

El espíritu de sacrificio de los milicianos es magnífico. Un pelotón se halla destacado en un cerro de gran altura vigilando día y noche los movimientos del enemigo. La vida en el campo es sana, dicen los milicianos, y después de obsequiarnos nos encargan que consignásemos estas frases:

«Los japistas del Quejigal saludan a sus compañeros de Avila».

F. M. P.

# Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 6 de noviembre, de siete de la mañana a dos de la tarde, cuarto grupo:

- Rosita Albi.
- De dos a ocho, quinto grupo: Rosalía Ubeda.
- Por la noche, a las nueve, sexto grupo: Teresa Jiménez.

tiano condena el principio absoluto de no intervención.—Ante la barbarie comunista no cabe la neutralidad nacional ni internacional.—Noble admonición del Cardenal Mercier.—Bendición de Pío XI a los que en España han asumido la tarea de defender los derechos de Dios y de la Religión.

(Concluirá)

# Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 4 de noviembre de 1936:

Ejército del Norte, Séptima División, sector Sur.—El día de hoy ha sido una jornada brillantísima para las tropas nacionales.

El enemigo había concentrado toda su atención y contingentes en la línea Alcorcón Leganés Getafe, con grandes elementos y lo que llamaba poderoso material militar venido de Rusia y que pregonaba había de darle la victoria.

Comenzó el encuentro por un ataque de los rojos, en las primeras horas de la madrugada, sobre nuestras posiciones de la derecha, que fué rechazado con gran violencia por nuestras tropas, apoderándose éstas de cuatro carros de combate y numerosísimos muertos.

Inicióse acto seguido el avance de todo nuestro frente, y en brioso y decidido ataque fué ocupándose al enemigo sus trincheras y posiciones, rebasando los objetivos señalados.

Persiguióse al enemigo en su huida y obligándole a abandonar numero-

so material y varios centenares de muertos, cuyo número no puede precisarse por estar materialmente sembrado el campo de cadáveres.

En esta fase de la operación, otro intento de reacción, que fué deshecho por nuestras tropas, que se apoderaron de otros cuatro potentes carros rusos de combate, con los que llevaba a cabo la operación.

Alcorcón-Leganés-Getafe, a las puertas de Madrid, y enlazados con el centro de la capital por tranvía urbano, jalaron la línea alcanzada por nuestras tropas, cuya moral y alto espíritu son excelentes.

Resto de las Divisiones y Ejército del Sur, sin novedades dignas de mención hasta la hora de cerrar este Boletín.

### Actividad de la aviación

La aviación cumplió los objetivos que le habían señalado, cooperando brillantísimamente a los éxitos conseguidos.

Salamanca, 4 de noviembre de 1936.—De orden de Su Excelencia: El coronel segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

# Del Extranjero

Discurso de Mussolini en Milán.—Se ocupó de la cuestión del Mediterráneo

ROMA.—En Milán, el «duce» ha pronunciado un discurso ante 250 mil personas.

Trató, entre otros asuntos, de la cuestión del Mediterráneo, diciendo que este mar es para Inglaterra un paso hacia sus dominios, pero para Italia es su vida.

Mil veces hemos dicho—agregó—que no deseamos amenazar ni interceptar este camino a nadie, pero exigimos que sean respetados nuestros derechos en el Mediterráneo. Debe tenerse en cuenta que el pueblo italiano se levantaría unánimemente contra quienes quisieran arrebatarlos lo que es nuestro o comprometer nuestra situación en ese mar.

# RADIO SEGOVIA

Servicio de Extra-Corta DIA 3

Relación de radiogramas recibidos en esta Emisora durante el día de hoy.

### Para Avila de Madrid

- Miguel Benito. Farmacia. Bien, recibidas noticias. Gabriel.
- Mariano Hernández. Estación del Norte. Bien, deseamos noticias. Agapito.
- Segundo Maqueda. Travesía de San Esteban, 2. Bien, deseamos noticias. Bartolomé.
- Café Serafín. Calle de Zendera. Bien, deseamos noticias. Cirilo.
- Jerónimo Rubio. San Segundo, 14. Bien, deseamos noticias. Gabina.
- Isabel Abuja. Plaza de Santa Ana, 16. Bien, deseamos noticias. Concha.

Es fácil criar vigorosos a los niños cuando la madre acumula energías y enriquece el jugo lácteo tomando tres veces al día el activo reconstituyente **Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD**

Aprobado por la Academia de Medicina • Puede tomarse en cualquier época • No se vende a granel.

Contra el estreñimiento y la bilis. Jamás irrita.

En botellas de 20-30 gramos. Ptas. 1,75 (tributo incluido), en Farmacias.



- Teodora Rincón Lozano. Delegación de Hacienda. Bien, deseamos noticias. Eusebia.
- Eduvigis Collado. Caballeros, 10. Bien, deseamos noticias. Germán.
- Gregorio Loranca. Bien, recibidas noticias. Franciaca.
- Julio Zubieco. Obras del nuevo Gobierno Civil. Bien, recibidas noticias. Florencio.
- Ricardo San Juan. Gordillas, 3. Bien, deseamos noticias. Faustina.
- Felipe Giménez Méndez. San Miguel, 4 y 6. Bien, deseamos noticias. Matías.
- Isabel Abuyo. Dos de mayo, 6. Bien, recibidas noticias. Carlos.
- Victoriana García. Los Huertos, 1. Bien, deseamos noticias. Aniceto.
- Isabel Guerra. Tallistas, 6. Bien, deseamos noticias. Higinió.
- Antonio Castellanos. Plaza de Santa Ana, 16. Bien, deseamos noticias. Benito.
- Estanislao Quemada. Ajates, 22. Bien, deseamos noticias. Emilio.
- Leocadia Martín. Figueras, 2. Bien, deseamos noticias. Eugenia.
- Carmen Jiménez. Paseo de Salmorón, 8. Bien, deseamos noticias. Basilio.
- Marcelino Ruano. San Segundo, 7. Bien, deseamos noticias. Jaime.
- Emiliano Robledo. Isaac Peral, 14. Bien, deseamos noticias. Gerardo.
- Presentación del Río. Alcázar, 12. Bien, recibidas noticias. Rosa.
- Angel Meneses Nievenes. Baño de Santa Teresa. Bien, deseamos noticias. Adela.
- José Domínguez. Puente del Adaja. Estamos bien, deseamos noticias. Julia.
- Rosario Iturriaga. Paseo de San Roque, Villa Carmen. Bien, recibidas noticias. Jorge.
- Aurora Nieto. Ramón y Cajal, 6. Bien. Manuel.
- Cabezas del Villar. de Madrid.—Pablo Lago Hernández. Bien deseamos noticias. Domingo.
- Fuentes de Año, de Madrid.—Eugenia Moreno. Bien, deseamos noticias. Andrés.
- Arévalo, de Madrid.—Luisa Carro, Pablo Iglesias 19, Bien, deseamos noticias. Felicia.
- Ignacio Muñoz Martín. Bien, deseamos noticias. Juan.
- Aveinte, de Madrid.—Bernardina Pindado. Bien, deseamos noticias. Desiderio.
- Piedrahita, de Madrid.—Florencio Velasco. Bien, deseamos noticias. Angel.
- Rafael Guita. Plaza 22. Bien, deseamos noticias. Benito.
- Petra Rodríguez. Panadería. Bien, deseamos noticias. Gonzalo.
- Piedralaves, de Madrid.—Antonio Cortes, Farmacéutico. Bien, deseamos noticias. Antonio.
- Vicenta García López. Bien, deseamos noticias. Ramona.
- Villaflor, de Madrid.—Manuela Pindado. Bien, deseamos noticias. Agapito.
- Barromán de Zepardi, de Madrid.—Macario Gutiérrez. Bien, deseamos noticias. Amador.
- Crespos, de Madrid.—Mantel Martín. Bien, deseamos noticias. Julia.
- La Serrota, de Madrid.—Luisa Rodríguez Sánchez. Bien, deseamos noticias. Apolinar.
- Herradón de Pinares, de Madrid.—Josefa González García. Bien, deseamos noticias. José.
- Pedro Bernardo, de Madrid.—Florencio Martín. Bien, deseamos noticias. Florencio.
- Benito Díaz. Estamos bien, deseamos noticias. Alfredo.
- Ciriaco Fernández. Bien, deseamos noticias. Carmen.
- Juan Martín, Veterinario. Bien, deseamos noticias. Concha.
- Pastor Gómez. Bien, deseamos noticias. José.
- Hermínia Robles. Bien, deseamos noticias. José.
- Villanueva del Campillo, de Madrid.—Delfín Martín. Bien, deseamos noticias. Cecilia.
- Muñico, de Madrid.—Emerencia Herrera. Bien, deseamos noticias. Fausto.
- Las Berlanas, de Madrid.—Emilio Galindo. Bien, deseamos noticias. Miguel.
- Cébreros, de Madrid.—Martín Vidal. Calle Real. Bien, deseamos noticias. Hermengildo.
- Germán Martín. Bien, deseamos noticias. Hermengildo.
- Villarejo del Valle, de Madrid.—Pedro Rey. Bien, recibidas noticias. María Cruz.
- Barco de Avila, de Madrid.—Zacarías Moreno. Bien, deseamos noticias. Eugenio.
- Muñotello, de Madrid.—Valentina Muñoz. Bien, deseamos noticias. Marcelino.
- Aliseda de Tormes, de Madrid.—Nicasia Domínguez. Bien, deseamos noticias. Alberto.
- Velayos, de Madrid.—Crisanta Fernández. Bien, deseamos noticias. Clementa.
- Mesegar de Corneja, de Madrid.—Silverio Herrera. Bien, deseamos noticias. Eusebio.
- Hoyo de Pinares, desde Madrid.—Luisa Estévez. Bien, deseamos noticias. Enrique.
- Muñana, de Madrid.—Guillermo Martín. Bien recibidas noticias. Eusebio.
- Sau Bartolomé, de Madrid.—Esteban Herrero. Médico. Bien, deseamos noticias. Liborio.
- San Martín de la Vega, de Madrid.—Julian González. Bien, deseamos noticias. Pedro.

**SANCHEZ PRIETO (Médico)**  
DIEL - VENEREAS - SIFILIS

**LA ESTRELLA, S. A. de Seguros**  
Esta Compañía sigue operando en todos los Ramos  
Los señores asegurados tienen a su disposición los recibos en la Subdirección, de diez a una, los días laborables.  
Oficinas: Calle Tomás Pérez, 10 2.º - Avila



# Disposiciones y Decretos de la Junta de Defensa Nacional de España

Boletín Oficial de la Junta. — Núm. 10. — Burgos 23 de agosto de 1936

de nueve pesetas diarias señalado a los conductores y mecánicos de coches ligeros y pesados requisados, se haga extensivo a los electricistas y demás personal civil que forme parte de los equipos fijos y de socorro de las columnas, que será incrementado con un 50 por 100 cuando este servicio se realice a las inmediatas órdenes de los Jefes de las mismas, pernoctando en las bases de operaciones del frente y en concepto de mayor gasto por separación de residencia. Para su reclamación y percibo se darán instrucciones oportunamente por la Comisión Directiva del Tesoro

**Presidencia de la Junta de Defensa Nacional**  
**BOLETIN NUM. 11**  
Burgos 25 de agosto de 1936  
**Decreto número 62**

El anticipo del pago de las contribuciones que se cobran mediante recibo, que se reglamentó por Decreto número veintitres, fecha tres de este mes, y Orden fecha cuatro del mismo, ha producido el favorable resultado que se esperaba del patriotismo de los contribuyentes de las zonas pacificadas, a cuya iniciativa fué debido, por lo que es llegada la oportunidad de atender las demandas de aquellos contribuyentes que por causas ajenas a su voluntad no pudieron efectuar sus pagos en el corto plazo que se había fijado, y también las de los pueblos y ciudades que por estar sosteniendo lucha armada con los

enemigos de la verdadera España, durante el período recaudatorio, se vierón imposibilitados de efectuarlo, puesto que no se puede llevar a los mismos la gestión recaudatoria. En mérito a lo expuesto, como Presidente de la Junta de Defensa Nacional, y de acuerdo con la misma vengo en decretar:  
Primero. Se restablecen los plazos para la cobranza de las contribuciones del tercer trimestre, en período voluntario, fijadas por el vigente Estatuto de recaudación de la Hacienda pública, que habían sido reducidos por el Decreto número veintitres, fecha tres del mes actual, y Orden fecha cuatro del mismo mes.  
Segundo. Los Delegados de Hacienda formarán una relación de las capitales y pueblos en los que por estar en lucha con fuerzas rebeldes o por falta de la indispensable seguridad, sea imposible, según sus veridi-

cos informes, realizar la recaudación dentro del período reglamentario marcado. Esta relación se publicará oportunamente en el «Boletín Oficial» de la provincia respectiva y los recibos correspondientes a esos pueblos serán devueltos por los recaudadores a las Tesorerías, y se les hará en su día nuevamente cargo de ellos para su cobranza, sin recargo alguno, en período voluntario, en unión de los correspondientes al cuarto trimestre de este año.  
Dado en Burgos a veinticuatro de agosto de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas.  
**Decreto núm. 63**  
Se ha preucupado ya esta Junta, en vista de las necesidades apremiantes del Ejército, de contrarrestar los perniciosos efectos derivados del poder de algunos negociantes, contrarios a la causa de España, y con esa finalidad se dictó el Decreto número 41,

relativo a la incautación del Flit y de los aceites y grasas lubricantes, intervinidos en casi su totalidad por los conocidos Hermanos Busquets. Pero se ha averiguado que sus actividades se extienden también a otros productos de índole medicinal, que requieren, en consecuencia, medidas análogas.  
En su virtud, como Presidente de la Junta de Defensa Nacional, y con su acuerdo, vengo en disponer lo siguiente:  
Artículo 1.º Se decreta la incautación provisional inmediata del Nujol; Mistol; Gets; It Extang; aceite de ricino «El Goloso» y demás productos medicinales de la propiedad, representación de Busquets Hermanos y Compañía, que estuvieron situados en el territorio actualmente sometido a la autoridad de la Junta, y en el

Continuará

AVILA AL DIA

Del Gobierno Civil

El Excmo. señor Gobernador Civil de Sevilla me dice:

Precios aceite oliva fijados: Excmo. señor General Jefe Ejército Sur y que regirán como mínimum hasta treinta y uno de diciembre son para productos de aceite corriente tres grados veinte pesetas arroba el viejo y diez y nueve el de cosecha actual con reversión de veinticinco céntimos arroba y para detallistas veintidos cincuenta céntimos arroba mayoristas y veintico quince o sea dos pesetas litro para detallistas. Para exportación dentro península aceite corriente tres grados filtrado ciento ochenta y ocho pesetas cincuenta céntimos sobre bordo y ciento ocho sobre vagón Sevilla los cien kilos y el refinado doscientas cinco pesetas cincuenta céntimos y doscientas cinco pesetas respectivamente.

El gobernador civil, Luis Rubio.

El Excmo. señor Gobernador General en telegrama fecha hoy dice a este Gobierno Civil lo que sigue:

Como este Gobierno General del Estado Español conoce el altruismo y el desinterés con que esta provincia ha atendido a las fuerzas que luchan por la formación de una nueva España en el momento presente, le ruego que en mi nombre advierta a la Patronal y entidades que han realizado labor tan extraordinaria que, dando una prueba más de su generosidad sin cuento, al día siguiente de tomado Madrid envíen para la alimentación de la población civil dos o más camionetas cargadas de pan en piezas de kilo para proceder a su reparto con toda urgencia. Si los sentimientos altruistas de ese vecindario dieran margen para que el citado envío se hiciera durante tres días sería mucho más de agradecer por considerar que este plazo sería suficiente para que la población esté abastecida de harina y en condiciones de estar surtida de pan con normalidad.

El gobernador civil Luis Rubio.

**P. ORIVE**  
Médico-Dentista

Calle 1 y 5 a 9. Zendera, 8 pral. dcha

Para la entrada en Madrid

Según noticias que nos merecen crédito, desde Avila se enviarán a Madrid en los primeros días de la llegada de las tropas a la capital, hasta que esté normalizada la vida madrileña, varias camionetas de pan, judías, garbanzos y otros víveres.

AVILA.- Tin. y Ence. de Señer Ma...

Información municipal

Al recibimos esta mañana el alcalde, señor Iranzo, nos facilitó la siguiente lista de precios que comenzará a regir desde mañana, día 6:

Acete refinado, litro 2,20 pesetas; ídem extra, litro 2,00; ídem corriente, litro 1,95; Azúcar blanquilla, kilo 1,70; ídem terrón, kilo 1,90; Alubias del Barco extra, kilo 1,50; ídem primera, kilo 1,30; ídem caídas, kilo 1,15; ídem moradas, kilo 1,30; ídem agarbanzadas, kilo 1,20; ídem pintas, kilo 1,00; Bacalao, kilo 2,75 y 3,00; Café, kilo 10,00; Jabón extra blanco de Castilla, 2,00; ídem Lagarto, 1,80; Sal, kilo 0,20; Vino tinto y blanco, litro 0,70; Tocino añejo, kilo 2,50; Garbanzos, kilo 1,20, 1,30, 1,40, 1,60, 1,80 y 2,00; Huevos, docena 3,00.

Nos dijo, una vez más, que el público debe colaborar en esta campaña, ya que es en beneficio suyo, y denunciar valientemente no solamente las infracciones que puedan cometer los comerciantes en precios etc., sino la negación de vender artículos de los anunciados a los precios que se señalan.

Nuestra primera autoridad local castigará con mano dura aquellas faltas que sean comprobadas. Por su celo es acreedor a la pública alabanza que desde estas columnas le tributamos.

ALMACEN DEL ROLLO DE Candido Grande

Todas las semanas se harán grandes matanzas; hoy y mañana se estazan algunos cochinos y los precios son los siguientes:

Morcillas, pies, tocino y espinaz con toda la carne, a 3 pesetas kilo; caretas con orejas, a 3,50; magro para filetes, a 4,50; costillas con toda la carne, 3,75; chorizo primera superior, recién hecho, buen oreo, 7, 8 y 9; segunda, 5; manteca en rama, 2,70.

No confundirse, por bajo de Santiago. Plaza de la Feria, 19.

Los actos de mañana

El presidente de Renovación Española, don José Yanguas Messía, ha tenido la atención de invitarnos al solemne funeral que por el eterno descanso del alma del malogrado patriótico y gran hacendista, don José Calvo Sotelo, se celebrará mañana a las once en la S. A. I. Catedral.

Asimismo el alcalde, señor Iranzo, nos ha remitido un saludo invitándonos al descubrimiento de la lápida que da el nombre de Calvo Sotelo a la plaza del Banco de España.

Guardias civiles de Madrid se lanzan a la calle dando vivas al general Franco

Según manifestaciones de unos prisioneros, en diversos lugares de la capital se producen intensos tiroteos

Unos prisioneros caídos ayer en poder de nuestras fuerzas en el sector de Alcorcón manifestaron que al salir ellos de Madrid había intenso fuego de fusilería en las calles.

Acerca del motivo de este hecho las versiones eran dispares. Según unos se trataba de encuentros entre los partidarios de la rendición de la ciudad ante el Ejército y los partidarios de continuar la lucha; según otros eran bandas anarquistas que querían a todo trance apoderarse del Poder; no faltaba la aseveración de que enteradas las masas de milicianos rojos de la inminente entrada de las fuerzas nacionalistas en la capital, se habían alzado contra sus dirigentes a castigar en ellos la traición y el engaño en que hasta ahora les habían tenido.

Peró un telegrama de Lisboa viene a descubrirnos la verdad de lo que sobre el caso existe, y el informe es éste:

LISBOA.—Se reciben noticias fidedignas de que el domingo se han producido en Madrid graves acontecimientos, durante la mañana.

Varios guardias civiles armados salieron a la calle dando gritos de viva el general Franco.

Los milicianos, con camiones blindados, atacaron a los guardias manifestantes, cruzándose vivo fuego de fusilería, del cual han resultado muchos muertos y heridos por ambas partes.

De confirmarse la anterior información ni que decir tiene que los valientes soldados de nuestro Ejército tendrían muy allanado el camino para recorrer las calles de la capital madrileña.

“Una Patria, un Estado, un Caudillo,”

Instrucciones para la entrada en Madrid

No se permitirá el acceso a quien no pertenezca al Ejército de ocupación o esté provisto de un salvoconducto especial.—Los que infrinjan lo dispuesto sobre el caso serán considerados como espías.—Una oficina de información facilitará noticias a los familiares de las personas residentes en Madrid.

La gran ansiedad que la ocupación de Madrid, hoy presentada como inminente, despierta en los familiares de quienes tienen en dicha plaza sus deudos o afectos y el gran número de periodistas o informadores que se disponen a realizar su entrada en compañía de las columnas que operan para la consecución de dicho objeto, juntamente con las previsiones que ha de tener el mando, llamadas a evitar la aglomeración de personal en una población tan escasa de víveres y en la que el régimen de alojamiento está totalmente subvertido, por lo que hace a sus actuales moradores, obligan a adoptar estas precauciones, que deberán ser inexorablemente observadas:

Dr. Tejerina

Cirujano del Hospital provincial, Otorrinolaringólogo provincial. Cirugía general, garganta, nariz y oídos. Consulta de 3 a 6. San Juan de la Cruz 4, Teléfono 255.

1.ª La entrada en la plaza de Madrid queda absoluta y rigurosamente prohibida a toda persona que no forme parte de las unidades del Ejército de operaciones encargadas de la ocupación de dicha plaza.

2.ª Los pertenecientes a otros sectores militares que deseen efectuar el acceso a dicha población, deberán proveerse de una autorización especial, en la que se especifique el número de la cartera de identidad, el de días de permiso que se le conceden y el objeto de su viaje. Dichas autorizaciones serán expedidas exclusivamente por las Jefaturas del Estado Mayor del Ejército del Norte y del generalísimo.

3.ª Los periodistas que se encuentren en posesión de salvoconductos facilitados por el cuartel general del generalísimo, deberán proveerse de una autorización especial para su entrada en Madrid, la cual solamente deberá ser expedida por el cuartel general del generalísimo o del general en jefe del Ejército del Norte.

4.ª Toda persona que no esté documentada en la forma que se previene anteriormente, será considerada como espía y trasladada en conducción ordinaria a Toledo, donde será puesta a disposición de las autoridades militares de dicha plaza para los efectos de la incoación del oportuno sumario.

5.ª El mando militar organizará en la plaza de Madrid una oficina de información privada, a la que serán dirigidos cuantos despachos telegráficos y telefónicos y cartas se pongan en curso.

6.ª Los gobernadores civiles y militares darán a las presentes instrucciones la mayor publicidad, absteniéndose, por su parte, de facilitar pases, permisos, autorizaciones y salvoconductos que se opongan a lo prevenido en esta orden.

7.ª Oportunamente se fijará el día en que dejen de estar en vigor las presentes instrucciones.

Salamanca, 3 de Noviembre de 1936.—FRANCISCO FRANCO.

La Unión y el Fenix Español Compañía de Seguros Reunidos

Esta Compañía nacional, continúa aceptando Seguros de Incendios, Accidentes en general y otros Ramos, con completa normalidad. Oficinas en Avila.—Lope Núñez núm. 4

ULTIMA HORA

Siete aviones rojos derribados sobre Madrid

Noticias oficiales del Cuartel General del Ejército del Norte recibidas a las 12 y a las 13 horas del día de hoy.

En el día de ayer las fuerzas de la 7.ª División al mando del General Mola cogieron al enemigo seis tanques, dos de ellos cerca de Torrejón de Velasco, dos en Villaviciosa y los dos últimos en Alcorcón.

En un combate aéreo sostenido esta mañana por nuestra aviación con la enemiga sobre Madrid, han sido derribados seis aviones de caza enemigos y un Pothé de bombardeo que cayeron sobre las casas de la ciudad.

Avila 5 de noviembre de 1936.

Nota facilitada por el Cuartel general del generalísimo

La prensa y emisoras rojas han lanzado al mundo la noticia de un reciente bombardeo de Madrid por los aviones nacionales, que, recogida por las emisoras extranjeras y hasta por las propias nuestras, relataron un fantástico vuelo de aviones sobre Madrid que no ha existido.

No obstante la proximidad a Madrid de nuestras líneas avanzadas, que se encuentran a doce kilómetros del corazón de la capital y conocen los depósitos de bombas y municiones establecidos por los rojos, al amparo de mujeres y niños, en el teatro de la Opera, A'ázcar, Cine Europa, Metro de Isabel II y otros lugares también conocidos del corazón de la villa, todavía no se ha llevado a cabo bombardeo aéreo alguno sobre la población.

No quiere esto decir que se renuncie al empleo de este arma, si las necesidades militares lo imponen; pero, desde luego, puede desmentirse que en ningún caso se haya hecho bombardeo sobre la población civil.

La población de Oviedo, que recibió en un solo día ochocientas bombas, lanzadas por la aviación roja, así como Córdoba, Granada, Zaragoza, Vitoria y otras capitales, que también sufrieron los sistemáticos bombardeos de los rojos sin responder a finalidad militar alguna y con víctimas numerosas en hospitales, mujeres y niños, demuestran el proceder de las hordas rojas y lo injustificado de sus falsos y artificiosos lamentos con que pretende impresionar al mundo.

La cruzada contra el frío

De nuevo han sido recibidos en el convento de María Reparadora materiales para la confección de jerseys con destino a las tropas y milicias que luchan en los frentes.

Las señoritas que deseen ocuparse en esta patriótica obra pueden pasar a recoger la lana necesaria en dicho convento.

Sabemos que muchas señoras y señoritas trabajan denodadamente en la confección de prendas de abrigo para los soldados, lo que es digno de todo elogio, porque redunde en honor de la noble mujer abulense.

SE ALQUILA piso o habitaciones amuebladas con cuarto de baño. Razón en esta Administración.

SE ARRIENDAN

pastos para 200 cabras. Para tratar con don Lorenzo Piera Mayorga, To más Luis de Victoria, 4 principal.

Ecos de Sociedad

Enferma

Se halla enferma doña Carolina Muñoz Almansa, hermana del director del Instituto, don Luis. Deseamos el alivio de lapaciente.

Necrológica

En Tarragona, donde residían, han sido vilmente asesinados don José Prast y Prast y su hijo.

Fervientes cristianos e infatigables trabajadores, se distinguieron por su espíritu emprendedor y han caído víctimas del odio marxista debido a su acendrado amor a España.

A todos sus familiares, y especialmente a su hijo político, don Fernando Suárez de Figueroa, inteligente abogado asesor del Banco de España en Madrid, enviamos nuestro más sentido pésame, mientras rogamos por el eterno descanso de estos nuevos mártires de la Patria.

Comer bien. Digerir mejor. Es la ambición del enfermo de estómago, y se consigue con el ELIXIR ESTOMACAL. AZ DE APLOS

Información provincial

En la Diputación nos han manifestado que se han hecho por la Comisión gestora los siguientes nombramientos: Administrador de la Inclusión don Manuel Sánchez San Esteban; administrador del Hospital, don Marino Jiménez; analista interino del Hospital, don Manuel Sánchez Prieto.

También se han confirmado las destituciones de varios peones camineros.

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR

# Don Calixto Aurelio Martín Arribas

Que falleció en Avila el día 6 de noviembre de 1935 DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Paz Presa; hijos María Teresa (Religiosa Adoratriz), doña María Luisa, don Aurelio, don Jesús, don Antonio y don José María; hijos políticos don Ignacio Delgado, doña Teresa Sánchez y doña Marina Tejerizo; hermanos, nietos, sobrinos, primos y demás parientes,

Al conmemorar tan triste fecha, suplican a sus anfitades una oración por su alma y la asistencia a las misas que por el eterno descanso del finado se celebrarán el día 6 en la iglesia de San Pedro, de ocho a diez; en las Adoraciones, a las siete y a las nueve, y las que se digan en Badajoz y Burghondo.

El alumbrado al Santísimo en las Reparadoras, del mismo día, será también aplicado por su alma.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Avila 5 de noviembre de 1936.